

A2.14 Universitätsabschluss

University degree

<https://app.colanguage.com/german/syllabus/a2/14>



Das Studium	(Studies)	Die Einschreibung	(Enrollment)
Der Abschluss	(Degree)	Der Kurs	(Course)
Das Zeugnis	(Certificate)	Der Akademiker	(Academic / Graduate)
Die Ausbildung	(Training / Education)	Bestehen	(To pass (an exam))
Die Prüfung	(Exam)	Durchfallen	(To fail (an exam))
Der Bachelor	(Bachelor)	Beenden	(To finish / To complete)
Der Master	(Master's)	Abschließen	(To graduate / To complete)
Das Praktikum	(Internship)		

1. Dialogue: Hochschulabschluss

- Simon:** Im Meeting gestern musste ich plötzlich an meine Studienzeit denken.
(*In yesterday's meeting I suddenly thought about my student days.*)
- Sophie:** Echt? Darüber habe ich letzte Woche auch nachgedacht.
(*Really? I was thinking about that last week, too.*)
- Simon:** Mein Studium liegt schon ewig zurück, jetzt arbeite ich seit vielen Jahren in Vollzeit.
(*My studies feel like ages ago; I've been working full time for many years now.*)
- Sophie:** Bei mir ist es genauso. Das Studium war aber eine sehr spannende Zeit. Ich habe viel in Theorie und Praxis gelernt.
(*It's the same for me. But university was a very exciting time. I learned a lot, both in theory and in practice.*)
- Simon:** Damals habe ich meinen Bachelor mit der Note 1,7 bestanden und bin nach dem Abschluss direkt in den Job eingestiegen.
(*Back then I finished my bachelor's with a grade of 1.7 and went straight into a job after graduating.*)
- Sophie:** Ich habe noch ein Praktikum bei der Lufthansa gemacht. Danach habe ich hier angefangen zu arbeiten.
(*I also did an internship at Lufthansa. After that I started working here.*)
- Simon:** Warst du an einer Universität oder an einer Fachhochschule?
(*Did you study at a university or at a university of applied sciences?*)
- Sophie:** Ich war an einer Fachhochschule in Köln. Du an der Universität in München, oder?
(*I studied at a university of applied sciences in Cologne. You studied at the university in Munich, right?*)
- Simon:** Genau. Aber darauf kommt es gar nicht so sehr an. Heute zählt im Job Erfahrung mehr als jedes Zeugnis.
(*Exactly. But that doesn't really matter much. Nowadays experience matters more on the job than any certificate.*)
- Sophie:** Das stimmt, das merke ich jeden Tag bei den Projekten im Büro.
(*That's true — I notice it every day with the projects at the office.*)

1. Wo hat Sophie studiert?
 - a. An einer Fachhochschule in Köln
 - b. An einer Universität in München
 - c. An einer Berufsschule in Köln
 - d. An einer Universität in Köln

2. Was hat Simon nach seinem Bachelor gemacht?
 - a. Er hat zuerst einen Master gemacht und dann gearbeitet.
 - b. Er hat direkt nach dem Abschluss angefangen zu arbeiten.
 - c. Er hat noch ein Praktikum bei der Lufthansa gemacht.
 - d. Er hat die Prüfung nicht bestanden und musste das Studium wiederholen.

1-a 2-b

2. Grammar: Time indications with past tenses: „gestern“ vs. „plötzlich“

With the perfect and simple past we talk about actions in the past. Words like "gestern", "letzte Woche", "letzten Monat", "zuvor" indicate the point in time.



1. There are no 100% fixed rules for choosing the tense with specific time expressions, but this guideline helps in most cases.

Zeitangabe (Time indication)	Zeit (Tense)	Beispiel (Example)
Gestern (Yesterday)	Perfekt (Perfect)	Gestern habe ich die Prüfung bestanden. (<i>Yesterday I passed the exam.</i>)
Letzte Woche (Last week)	Perfekt (Perfect)	Letzte Woche habe ich mein Studium beendet. (<i>Last week I finished my studies.</i>)
Letzten Monat (Last month)	Perfekt (Perfect)	Letzten Monat habe ich die Einschreibung gemacht. (<i>Last month I completed the registration.</i>)
Vor kurzem (Recently)	Perfekt (Perfect)	Vor kurzem habe ich in der Bibliothek gelernt. (<i>I studied in the library recently.</i>)
Zuvor (Previously)	Präteritum (Simple past)	Zuvor lebte er in Deutschland. (<i>Previously he lived in Germany.</i>)
Plötzlich (Suddenly)	Präteritum (Simple past)	Plötzlich begann der Kurs. (<i>Suddenly the course began.</i>)

1. _____ habe ich die Prüfung korrigiert und heute bekommst du das Ergebnis.
 - a. Letzten Monat
 - b. Plötzlich
 - c. Gestern
 - d. Zuvor

2. _____ begann der Kurs, und alle Studierenden schauten überrascht zur Tür.
 - a. Vor kurzem
 - b. Plötzlich
 - c. Gestern
 - d. Letzte Woche

3. _____ habe ich meinen Master abgeschlossen, zuvor hatte ich nur den Bachelor.
 - a. Plötzlich
 - b. Letzten Woche
 - c. Letzte Woche
 - d. Zuvor

4. _____ habe ich das Praktikum in der Firma begonnen, zuvor lebte ich noch in meiner Heimatstadt.

- a. Plötzlich
- b. Vor kurzem
- c. Gestern
- d. Letzten Monat

1. Gestern 2. Plötzlich 3. Letzte Woche 4. Vor kurzem

3.Exercises

1. E-Mail

You will receive an email from the student advisory service of a German university. Reply,  briefly explain your situation and ask two questions about enrolment.

Betreff: Ihre Frage zum Masterstudium Wirtschaftsinformatik

Sehr geehrte Frau Müller,

vielen Dank für Ihre E-Mail und Ihr Interesse an einem **Master**-Studium an unserer **Hochschule**.

Für die **Einschreibung** benötigen wir:

- Ihr **Zeugnis** vom **Bachelor-Abschluss**
- den Nachweis über ein **Praktikum** (mindestens 12 Wochen)
- einen Nachweis über Ihre Deutsch-**Prüfung** (Niveau B2)

Die Frist für die Einschreibung ist der **15. Juli**. Die **Kurse** beginnen im **Oktober**.

Haben Sie noch Fragen zu den Unterlagen oder zum **Studium**? Dann schreiben Sie mir gern.

Mit freundlichen Grüßen

Julia Schneider

Studienberatung Hochschule Rheinstadt

Write an appropriate response: *Vielen Dank für Ihre E-Mail. Ich möchte kurz sagen, dass ... / Ich habe noch eine Frage zur Einschreibung: ... / Außerdem möchte ich informieren, dass ...*

2. Choose the correct solution

1. Gestern _____ ich die Prüfung bestanden und jetzt bekomme ich mein Zeugnis.
a. hast b. habe c. bin d. hat
(Yesterday I passed the exam and now I am getting my certificate.)
2. Letzte Woche _____ wir das Projektseminar bestanden und können nun das Praktikum machen.
a. habe b. hat c. seit d. haben
(Last week we passed the project seminar and can now do the internship.)
3. Letzten Monat _____ ich mein Studium beendet und suche jetzt eine Stelle als Akademiker.
a. bin b. war c. habe d. hat
(Last month I finished my degree and am now looking for a position as an academic.)
4. Vor kurzem _____ sie ihre Ausbildung beendet und sich an der Universität eingeschrieben.
a. haben b. seid c. hast d. hat
(Recently they finished their vocational training and enrolled at the university.)

1. habe
2. haben
3. habe
4. haben

3. Complete the dialogues

a. Einschreibung an der Universität

Studieninteressent:

Guten Tag, ich möchte mich für den Bachelor Informatik einschreiben und habe eine Frage zur Einschreibung.

(Hello, I would like to enroll in the Bachelor's program in Computer Science and have a question about the enrollment process.)

Mitarbeiterin Studierendensekretariat:

1. _____

(Hello. For enrollment you will need your diploma and the completed online form.)

Studieninteressent:

Muss ich das Zeugnis im Original bringen oder reicht eine Kopie?

(Do I need to bring the original diploma, or is a copy sufficient?)

Mitarbeiterin Studierendensekretariat:

2. _____

(Please bring both the original and a copy so we can complete the enrollment today.)

b. Praktikum nach dem Abschluss planen

Anna: Mein Studium in BWL ist fast beendet; ich möchte im Sommer meinen Abschluss machen.

(My business administration degree is almost finished; I plan to graduate this summer.)

Markus: 3. _____

(Great. Will you do an internship immediately after graduation, or will you look for a permanent position right away?)

Anna: Ich will zuerst ein sechsmonatiges Praktikum bei einer Firma in Berlin machen.

(I want to do a six-month internship at a company in Berlin first.)

Markus: 4. _____

(That's a good idea. You'll gain experience and have better chances later for a master's program or a job.)

1. Guten Tag, für die Einschreibung benötigen Sie Ihr Abschlusszeugnis und das ausgefüllte Online-Formular. 2. Bitte bringen Sie das Original und eine Kopie mit, dann können wir die Einschreibung heute abschließen. 3. Super, machst du danach direkt ein Praktikum oder suchst du gleich eine feste Stelle? 4. Das ist eine gute Idee. So sammelst du Erfahrung und hast später bessere Chancen für den Master oder eine Stelle.

4. Answer the questions using the vocabulary from this chapter.

1. Was haben Sie nach der Schule gemacht? Erzählen Sie kurz von Ihrer Ausbildung oder Ihrem Studium.

2. Was möchten Sie in den nächsten Jahren beruflich lernen oder studieren? Warum?

3. Erzählen Sie von einer wichtigen Prüfung in Ihrem Leben. Wie haben Sie sich vorbereitet und wie war das Ergebnis?

4. Stellen Sie sich vor, Sie sind neu in Deutschland: An welcher Hochschule oder Universität würden Sie sich gern einschreiben und was würden Sie dort studieren?

5. Write 4 or 5 sentences about your past or planned studies or vocational training in Germany or in your home country.

Ich habe mein Studium in ... gemacht. / Ich möchte später einen Bachelor in ... machen. / Für die Einschreibung brauche ich ... / Nach dem Abschluss möchte ich ...

4. Important verbs

	Bestehen	Bestehen	Beenden
ich	bestehe	habe bestanden	habe beendet
du	bestehst	hast bestanden	hast beendet
er/sie/es	besteht	hat bestanden	hat beendet
wir	bestehen	haben bestanden	haben beendet
ihr	besteht	habet bestanden	habet beendet
sie	bestehen	haben bestanden	haben beendet